

el señor Alba al ministerio y poco después llegó el conde de Romanones.

Ambos celebraron una amplia conferencia, estando presente el presidente del Senado, señor Groizard.

Luego los ministros entrante y saliente celebraron una reunión con los directores generales.

Pocodespués, el señor Alba dió posesión al conde, pronunciando los ministros saliente y entrante los discursos y salutaciones de rúbrica.

Al salir el señor Alba del ministerio, le acompañaron hasta la puerta el conde de Romanones y todo el personal del ministerio.

El conde de Romanones recibió luego a los periodistas y les manifestó que el Gobierno seguiría fiel a su programa.

Añadió que se proponía solucionar satisfactoriamente el problema de los maestros y llevar al próximo consejo las plantillas de instrucción pública.

REGRESO DE MAURA

Esta noche ha llegado a Madrid el señor Maura.

"LA ACCION"

La Acción, hablando del descarrilamiento del tren que conducía a los ministros, recuerda las coronadas del señor García Prieto.

Añade que el conde de Romanones confirió con el señor Cambó, indicando aquél al ministro de Fomento la conveniencia de depurar responsabilidades.

Afirma que el señor Cambó ha dictado va algunas disposiciones.

Pregunta si en el sitio en que se realizan las reparaciones había señales de alarma, y pregunta también si estaban trabajando obreros de Valladolid.

Terminó diciendo que Cambó está ya muy escarnido.

DECLARACIONES DE ROMANONES

El conde de Romanones recibió numerosas visitas durante la tarde.

Los amigos le felicitaron por haber salido ileso del accidente ferroviario.

Respecto a la situación política, declaró que estaba muy satisfecho de la situación que se había dado a la crisis.

No podía—añadió—ni debía ocurrir otra cosa. Dado el estado del Rey y la situación en que se encuentra la política española, no había más remedio que dar la solución que se ha dado.

Interrogado acerca de la obscuridad de la nota oficial del consejo de ministros, declaró:

—Cualquiera que tenga ojos puede ver el resultado.

Lecharlaron los periodistas de altos cargos de su ministerio, y contestó:

—Ya hay cuadrilla entre mis amigos para desempeñarlos.

Terminó diciendo que el Gobierno irá a las Cortes prontamente.

PARA MANANA

En el consejo de ministros que se celebra mañana, a las cinco de la tarde, se tratará del programa parlamentario.

El conde de Romanones dará cuenta de asuntos de su departamento y se tratará de la provisión de altos cargos, entre ellos se designará al que de ocupar la dirección general de Primera enseñanza.

En 31 días que hay hábiles para celebrar sesiones, se cree que habrá tiempo suficiente para probar los presupuestos.

LAS IZQUIERDAS

Dentro de algunos días se reunirán las izquierdas para acordar si han de volver o no al Parlamento.

EL TRIBUNAL DE CUENTAS

El personal del Tribunal de Cuentas ha visitado al presidente del mismo para pedirle que se arreglen las plantillas de aquel alto Tribunal.

POR LA SALUD PUBLICA

Las quejas de los vecinos

San Sebastián 11 Octubre 1918.

Sr. Director de LA INFORMACION.
Presente.

Muy señor mío: Le doy las gracias por la publicación, en el día de hoy, en ese diario de su digna dirección, de la nota que entregué el día 9 del actual, y al propio tiempo y para la debida satisfacción del señor alcalde y conocimiento de esta vecindad, le ruego la inserción de las siguientes líneas.

Con tal motivo y agradeciéndolo todo, queda de usted affmo. y s. s. q. e. s. m.

Un vecino de la calzada de Eguia.

Mi queja publicada en este mismo diario, en el número correspondiente al día de ayer, ha surtido sus efectos, pues debo manifestar, con satisfacción, haberme enterado de que nuestra primera autoridad municipal se ha dignado visitar este barrio, así como el domicilio del malogrado enfermo (y difunto) a que me referí en dicha queja.

También he tenido ocasión de enterarme de que la citada autoridad tiene ordenado al Negociado municipal de Higiene que los servicios de desinfección se practiquen en cuantos domicilios se solicite; así que, salvo el vecindario y recurra cuando sea necesario a esta dependencia, y si no es atendido, tome nota o señas del empleado a quien dió aviso y formule la correspondiente queja, que, según parece ser, nuestro alcalde está dispuesto a que este servicio tan importante se lleve a efecto sin trabas de ninguna especie.

Un vecino de la calzada de Eguia.

HACIA EL FIN DE LA GUERRA

LA RESPUESTA DE WILSON HA LLEGADO A ALEMANIA

El día 16 se reunirá el Reichstag.—Los soberanos alemanes se reunirán para tratar de la nota de Wilson.

POR TELÉFONO

Madrid, varias horas.

UN MITIN EN LONDRES

Londres. En Westminster se ha celebrado un mitin monstruo para tratar de la cuestión política, así como de la adhesión de Inglaterra a la actitud de Wilson.

El laborista Warner manifestó que hay que proseguir la guerra hasta conseguir la victoria, para que se imponga la Sociedad de las Naciones, lo que sólo podrá lograrse por la derrota del militarismo prusiano.

Sir Edward Grey dijo: "Todos los aliados estamos conformes y de perfecto acuerdo con el discurso pronunciado por Wilson el 28 de Septiembre. Los objetivos establecidos por el presidente no son solo la expresión de su criterio personal, sino los anhelos de todos los países aliados. La nación inglesa debe apoyar incondicionalmente al Gobierno y a los aliados para la realización de su obra. La paz está a la vista, pero no la tenemos aún a nuestro alcance. De todas maneras, no podemos desatender aquellos medios por los que se nos muestra que podemos llegar a la paz. En estas circunstancias, todos los ingleses debemos estar al lado del Gobierno. Debemos tratar de averiguar cuál es la verdadera situación de Alemania, para saber si el actual Gobierno es continuación de los anteriores, en los que los cancilleres resultaban fantasmas fugitivos del militarismo."

REUNION DE SOBERANOS

Los aliados estaban conformes y de perfecto acuerdo con el discurso pronunciado por Wilson el 28 de Septiembre. Los objetivos establecidos por el presidente no son solo la expresión de su criterio personal, sino los anhelos de todos los países aliados. La nación inglesa debe apoyar incondicionalmente al Gobierno y a los aliados para la realización de su obra. La paz está a la vista, pero no la tenemos aún a nuestro alcance. De todas maneras, no podemos desatender aquellos medios por los que se nos muestra que podemos llegar a la paz. En estas circunstancias, todos los ingleses debemos estar al lado del Gobierno. Debemos tratar de averiguar cuál es la verdadera situación de Alemania, para saber si el actual Gobierno es continuación de los anteriores, en los que los cancilleres resultaban fantasmas fugitivos del militarismo."

Este significaba, por una parte, abandono de la soberanía; pero esta renuncia pude de compararse únicamente a aquella que hace un individuo al desistir de violar la propiedad del vecino por la fuerza. Esta renuncia mutua de los Estados, esta especie de soberanía, constituye una protección reciproca ante toda fuerza arbitraria.

Todos los Estados deben mostrarse dispuestos a aceptar la obligación de respetar todas las discrepancias mediante Tribunales de arbitraje, incluso las cuestiones de honor y los intereses vitales.

La Liga de los pueblos, por su parte, ha de garantizar la organización de Tribunales imparciales necesarios para la aplicación de los fallos. Pero a fin de que los pueblos puedan tener confianza en las sentencias de estos Tribunales, es necesario que sus miembros sean nombrados con el consentimiento de las representaciones populares.

Solamente entonces serán todos los Estados iguales ante el Derecho y la Historia. El más fuerte no tendrá más derecho que el débil.

En lo que se refiere a la neutralidad belga, tengo mi opinión desde el principio de la guerra. Beligica ha sido tratada con injusticia y nosotros queremos y debemos compensar esta injusticia. Yo siempre he mantenido este punto de vista, habiéndolo expuesto públicamente; pero esta cuestión jurídica es de tal índole que tiene condiciones excepcionales para ser solucionada jurídicamente; es decir, por un Tribunal de arbitraje.

Todas estas opiniones que acabo de exponer, las he defendido siempre, cuando estaba en el Reichstag, en la oposición del régimen que acaba de desaparecer. Varias veces he manifestado estas opiniones de

Naturalmente. Sigo convencido de que la Liga de los pueblos es un valor altamente ideal y práctico, que significa la base sólida del sistema de vida nacional individualista.

Ya no basta las cosas medias. Todos los Estados han de desistir de la utilización de la violencia en casos de litigio con otros Estados.

Este significa, por una parte, abandono de la soberanía; pero esta renuncia puede de compararse únicamente a aquella que hace un individuo al desistir de violar la propiedad del vecino por la fuerza. Esta renuncia mutua de los Estados, esta especie de soberanía, constituye una protección reciproca ante toda fuerza arbitraria.

Todos los Estados deben mostrarse dispuestos a aceptar la obligación de respetar todas las discrepancias mediante Tribunales de arbitraje, incluso las cuestiones de honor y los intereses vitales.

La Liga de los pueblos, por su parte, ha de garantizar la organización de Tribunales imparciales necesarios para la aplicación de los fallos. Pero a fin de que los pueblos puedan tener confianza en las sentencias de estos Tribunales, es necesario que sus miembros sean nombrados con el consentimiento de las representaciones populares.

Solamente entonces serán todos los Estados iguales ante el Derecho y la Historia. El más fuerte no tendrá más derecho que el débil.

En lo que se refiere a la neutralidad belga, tengo mi opinión desde el principio de la guerra. Beligica ha sido tratada con injusticia y nosotros queremos y debemos compensar esta injusticia. Yo siempre he mantenido este punto de vista, habiéndolo expuesto públicamente; pero esta cuestión jurídica es de tal índole que tiene condiciones excepcionales para ser solucionada jurídicamente; es decir, por un Tribunal de arbitraje.

Todas estas opiniones que acabo de exponer, las he defendido siempre, cuando estaba en el Reichstag, en la oposición del régimen que acaba de desaparecer. Varias veces he manifestado estas opiniones de

palabra y por escrita. Por lo tanto, no me he vuelto partidario de ellas bajo ninguna presión exterior ni por otro motivo que quiera.

Además, ya no habrá entrado en el nuevo Gobierno si no supiera que estaba coincidiendo en el mismo punto de vista que yo.

LA RESPUESTA DE WILSON

Nauen.—La respuesta de Wilson a la nota de Alemania, llegó a Berlín el día 16, por la noche.

La próxima sesión del Reichstag tendrá lugar el día 16, a la una de la tarde.

COMENTARIOS

Nauen. Comentando la nota de la Agencia Havas acerca de la opinión de los aliados, el órgano socialista escribe:

"Si Francia no quiere la paz, tendremos derecho a decir a los socialistas franceses: "Debéis obligar al Gobierno francés a que acabe la guerra."

El "Algemeine Zeitung", comentando la nota de Wilson, que juzga conciliadora, dice:

"Si los aliados quieren rodearse de garantías necesarias, Alemania tendrá derecho a reclamar su propia situación."

Palacio de Bellas Artes

Hoy sábado, acontecimiento

Frou = Frou

(seis partes), por

Francesca Bertini

Sesiones continuas de cinco y media a media y diez y cuatro noches.

La guerra en Francia

PROSEGUIMIENTO LOS COMBATES EN CUENTROS

La acción de los submarinos alemanes

POR TELÉFONO

París (oficina central).

COMUNICADOS

EL FRANCES

DE JUEVES

París.—Durante la noche, nuestras tropas han mantenido en todas partes el contacto con el enemigo, cuyos movimientos de reñida han continuado en varios puntos del frente.

Al N. del Aude, hemos ocupado Moulin y avanzado más allá de estos pueblos.

Las tropas italianas han avanzado al Oeste de las Damas, al Oeste de Courtecon.

El Camino de las Damas está ya ocupado por nuestras tropas hasta las alturas de Gerny-en-Lachères.

En Champaña, hemos pasado en distintos puntos a la orilla Norte del Suipre, entre Saint Etienne y Mortz-sur-Oise, así como en Bernenelle y Vauzelles y Saint Martin.

Más al Este, nuestras tropas, persiguiendo al enemigo en retirada, han tomado La Madre, Mont Saint Martin, Carben y Eizores.

En esta acción se distinguieron extraordinariamente el regimiento de infantería austro-húngaro número 5, bajo el mando del teniente coronel Peppé.

Durante el mes de Septiembre destruyeron, en el frente occidental, 773 aparatos de avión enemigos, de los cuales 124 por medio de cañones antiaéreos, y 96 globos.

De ese cantidad, perdieron en nuestras manos 400.

En el resto fueron derribados el otro lado de las líneas enemigas.

Por más que el enemigo tuvo una gran superioridad numérica, perdieron por nuestras partes sólo 107 aviones.

Rechazamos ataques enemigos en el aire, intentando con gran éxito, tomando parte en las luchas de tierra y prestando servicios de exploración de día y de noche.

Prestaron gran ayuda por sus ataques, bombardeando importantes pueblos militares y las retaguardias de las líneas enemigas.

También colaboraron eficazmente en los movimientos de nuestra infantería y artillería en el campo de batalla, empleando ametralladoras y globos.

Por más que el enemigo intentó fortificarse, nuestros globos captivos, de los cuales quedaron 105, no lograron impedir sus trabajos logrando el fin propuesto a su actividad.

Frente Suresnes.—Han llegado tropas de refuerzo a la región situada al Sur de Nîmes, reforzando nuestras posiciones y sus ocupantes en el frente de la orilla Norte del Aude.

Dichos movimientos se verificaron según

plan premeditado y sin ser molestados por el enemigo.

El enemigo lanzó en vano fuertes ataques en la orilla occidental del Mosa y a ambos lados de la carretera de Jarbekir a Rognac.

En la orilla oriental del Mosa, los americanos atacaron durante el día, con grandes contingentes, Inchy y el bosque de Beaumont.

Reinier de Brandemburgo y de Saarland desviamos y rechazamos, a raíz de su combate, todos los ataques enemigos.

En esta acción se distinguió extraordinariamente el regimiento de infantería austro-húngaro número 5, bajo el mando del teniente coronel Peppé.

Durante el mes de Septiembre destr